



Stadtrat Berkay Kengeroglu
Jugendreferent
kengeroglu@gmx.de
0157 51952658

Stadträtin Anke Drexler
Fraktionsvorsitzende
Referentin für Familie und Soziales
Karlmax-Küppers-Weg 27 85221 Dachau
0178 5053081

An die Große Kreisstadt Dachau
Herrn Oberbürgermeister Florian Hartmann
Konrad-Adenauer-Str. 2-6
85221 Dachau

Dachau, den 5. Juli 2023

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
Die SPD-Fraktion stellt folgenden

ANTRAG :

Die Verwaltung (Abteilung Integration und Jugend) wird beauftragt eine Jugendbefragung in der Stadt Dachau durchzuführen oder durchführen zu lassen.
Befragt werden sollen Dachauer Jugendliche im Alter von 13 bis 27 Jahren.

BEGRÜNDUNG :

Im Rahmen der Debatte um die Realisierung eines Jugendkulturzentrums stellt sich die Frage, was Jugendliche wirklich brauchen. Sind es Bandübungsräume, eine Veranstaltungshalle, Ateliers oder ganz andere Räumlichkeiten? Auf diese Frage können am besten die von den Entscheidungen direkt Betroffenen antworten: alle Jugendlichen in Dachau.
Junge Menschen wollen mitreden und an Entscheidungsprozessen beteiligt werden. Es ist sinnvoll, Jugendliche bei einem Vorhaben, welches sie betrifft, partizipieren zu lassen um folglich ein dem Bedarf der Zielgruppe entsprechendes Angebot in Dachau zu schaffen. Die Vorteile einer kommunalen Jugendbefragung sind vielfältig: Sie ermöglicht nicht nur die Identifizierung der wichtigsten Anliegen und Wünsche der Jugendlichen in Dachau, sondern auch die Entwicklung zielgerichteter Lösungen. Darüber hinaus fördert sie die aktive Teilnahme der jungen Menschen an demokratischen Prozessen und stärkt ihr Vertrauen in die lokale Politik. Eine Jugendbefragung bietet die Möglichkeit, diese



Stimmen zu hören, ihre Bedürfnisse zu verstehen und gezielte Maßnahmen zu ergreifen, um ihre Lebensqualität zu verbessern.

Die Befragung soll Antworten auf folgende Fragen liefern:

- Welche Wünsche haben Jugendliche in Dachau?
- Wie können sich Jugendliche in der Stadt Dachau besser entfalten?
- Welche Angebote sollen in Dachau geschaffen werden?
- Ermittlung der Zufriedenheit der Jugendlichen mit den vorhandenen Freizeit-, Bildungs-, Beschäftigungs- und Kulturmöglichkeiten
- Erhebung von Vorschlägen und Ideen der Jugendlichen zur Verbesserung der Stadt und ihrer Lebensbedingungen in der Stadt Dachau

Um sicherzustellen, dass die Jugendbefragung erfolgreich und aussagekräftig ist, schlagen wir vor, folgende Schritte zu unternehmen:

- Erstellung eines geeigneten Fragebogens, der die relevanten Themen abdeckt und altersgerecht formuliert ist
- Einbindung von Experten für Jugendbeteiligung oder einer unabhängigen Organisation, um die Umfrage zu entwickeln und durchzuführen
- Zusammenarbeit mit Schulen, Jugendzentren und anderen Einrichtungen, um eine breite Teilnahme der Jugendlichen sicherzustellen
- Förderung der Befragung über verschiedene Kanäle, einschließlich Online-Plattformen, sozialer Medien und gedruckter Materialien
- Gewährleistung der Anonymität und Vertraulichkeit der Teilnehmer, um ehrliche Antworten zu fördern.

Haushaltmäßige Auswirkungen:
Zu prüfen.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Berkay Kengeroglu

gez.
Anke Drexler